



Communiqué de presse N° 06/2024

Strasbourg, 21.06.2024

Jeanne Barseghian rend visite aux atelier « Spiel & Parle » de l’Eurodistrict

Strasbourg, le 21 juin 2024 – Des sons franco-allemands ont résonné samedi dernier, le 15 juin 2024, au Vaisseau à Strasbourg - cette fois-ci il s’agissait d’un groupe d’environ 70 enfants français et allemands qui se sont rencontrés dans le cadre du projet éducatif « Spiel & Parle » de l’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau pour explorer en binôme franco-allemands différents ateliers dans le musée.

Sur place, les enfants ont été accueilli par Jeanne Barseghian, Présidente de l’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau et Maire de Strasbourg, qui a souligné l’importance de ces rencontres transfrontalières. D’une part, pour favoriser le contact direct entre les enfants français et allemands du même âge qui suivent de part et d’autre du Rhin des ateliers linguistiques « Spiel & Parle » et d’autre part, pour les inciter de manière ludique d’utiliser les premiers mots de la langue du voisin qu’ils ont appris dans les ateliers linguistiques.

Quelques jours plus tôt, Jeanne Barseghian avait déjà rendu visite, le jeudi 30 mai 2024, à l’atelier linguistique « Spiel & Parle » dans le quartier Port du Rhin à Strasbourg pour se faire, là aussi, une idée de l’animation linguistique sur place. Au total 8 enfants y apprennent une fois par semaine de manière ludique un vocabulaire de base en allemand dans des cours financés par l’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau

Le projet « Spiel & Parle » a vu le jour en 2021, dans un contexte où les différentes politiques éducatives de part et d’autre du Rhin ne permettent actuellement pas de garantir un apprentissage des langues étrangères sur l’ensemble du territoire rhénan et pour tous les niveaux scolaires. « *Dans notre bassin de vie commun, le bilinguisme est une chance inouïe et sa promotion un devoir auquel l’Eurodistrict accorde une grande importance. Il nous tient particulièrement à cœur d’inciter et de soutenir des projets concrets et ciblés, permettant de sensibiliser à la langue de nos voisins d’outre Rhin et d’éveiller la curiosité interculturelle dès le plus jeune âge* », expliquait ainsi la Présidente l’engagement de l’Eurodistrict.

Dans le cadre d’ateliers hebdomadaires, des animateurs français ou allemands organisent des sessions linguistiques dans le cadre de l’accueil extrascolaire ou de l’accueil du soir. A l’aide de jeux, de chansons et de littérature, les enfants allemands acquièrent ainsi un premier vocabulaire en français et les enfants français un premier vocabulaire en allemand. L’approche très ludique stimule non seulement la compréhension orale, mais aussi la curiosité interculturelle des enfants. Le public cible sont les enfants scolarisés à l’école primaire âgés de 6 à 11 ans (du CP au CM2 en France). L’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau porte ce projet propre financièrement à hauteur de 60 000 € pour l’année scolaire 2024/2025.

Au total 9 structures allemandes et françaises participent avec un nombre total de 257 enfants de part et d’autre du Rhin à « Spiel & parle » et proposent des sessions linguistiques ludiques une fois par semaine avec des groupes comprenant entre 6 (min) à 12 (max) enfants. Les inscriptions pour l’année scolaire 2024/2025 s’annoncent prometteuses. Des nouvelles

structures ont rejoint le projet et certaines des structures qui participent déjà au projet ont augmenté le nombre de leurs cours.

Des structures intéressées qui souhaitent participer au projet « Spiel & Parle » peuvent s'adresser au Secrétariat général de l'Eurodistrict via mail à info@eurodistrict.eu